

diría en pocos meses el aprovisionamiento de Inglaterra. Han asolado al retirarse los territorios invadidos de Francia, no por necesidad, sino por el propósito de aterrorizar a los Aliados y obligarles a hacer la paz. Todas y cada una de las violaciones escandalosas del derecho de gentes y de las leyes de la guerra cometidas hasta ahora por los alemanes han sido hijas del cálculo. Y cuando se obra por un cálculo de utilidad, ningún jurista aceptará la excusa de la necesidad.

RAMIRO DE MAEZTU

De *Marconigrama*.

Las medidas dictadas recientemente por el Poder Ejecutivo sobre la venta de alcoholes no nos parecen bien calculadas. Los errores cometidos por las administraciones de don Ricardo Jiménez y don Alfredo González quedan en pie. Mientras el contrabando sea un pingüe negocio, es candidez contar con la persecución oficial. Si se desea aumentar la renta producida por el alcohol ¿por qué no aumentar a ₡ 0.75 el valor del litro de alcohol desnaturalizado y rebajar en la conveniente proporción el precio del alcohol puro?

Considérese, por otra parte, que alzar para los farmacéuticos el valor del alcohol puro (se le acaba de elevar de ₡ 1.50 a 3.00 el litro) destinado a la preparación de espíritus y tinturas, equivale a encarecer todos los remedios más populares.

E. J. R.

PROPÓSITOS

Habíamos hecho el propósito de no volver a escribir, puesto que un diario de la ciudad, acogiendo nuestros artículos y parafraseándolos con una maestría y fidelidad incomparables, llenaba mejor que nosotros la tarea que nos habíamos impuesto.

Pero habiendo aprendido, en estos días, que la ley de la especie no es, según la ciencia actual, la *evolución* sino la *fijeza*, y que aquélla es sólo el medio para conservar ésta, nos hemos mantenido a la expectativa, porque el ombligo del aludido diario nos está indicando que no pertenece precisamente a la especie de los independientes de oposición, y que, fatalmente, en cualquier momento, puede volver a la de su origen.

No es que nosotros neguemos la legítima evolución de las ideas en los espíritus estudiosos, ávidos de hallar la verdad por la verdad misma, sino que la experiencia nos ha enseñado que los diarios nacidos *oficiosos*, son como las liebres, que, perseguidas por los perros, vuelven, indefectiblemente—*si la muerte no les corta su carrera*—a buscar la guarida de donde fueron levantadas; y como ya en los últimos números se notan síntomas del *retour*, reanudamos la tarea abandonada.

Las necesidades apremiantes son malos consejeros, como lo son esas reuniones de intereses encontrados,